

Bonjour, Mesdames et Messieurs,

Je suis ici avec l'équipe d'experts du Bureau des négociations commerciales parce que c'est pour moi le moment ou jamais de m'adresser à vous, entrepreneurs et gens d'affaires de la province.

C'est vous qui allez faire de l'Accord de libre-échange avec les États-Unis une réalité.

Je suis ici également pour vous dire que le gouvernement du Canada appuie à cent pour cent vos efforts en vue de relever le défi créé par le libre-échange et de tirer avantage des possibilités qu'il suscite.

Certaines gens voient à tort, dans l'Accord de libre-échange, un exercice purement nord-américain. Ils critiquent le gouvernement qui, selon eux, voit les réalités économiques par le petit bout de la lorgnette.

Ces personnes méconnaissent le fait qu'un accès garanti au marché américain est la clé de la compétitivité internationale du Canada, non seulement en Amérique du Nord, mais sur les marchés du monde entier.

Nul n'est plus conscient de ce fait que les entrepreneurs et les gens d'affaires de la Colombie-Britannique qui veulent élargir leurs activités sur les marchés de l'Asie.

Le Premier ministre, tous mes collègues du Cabinet et moi-même avons foi envers les Canadiens, en leur esprit d'entreprise, en leur compétitivité et en leur capacité d'innover.

Au moment où commençaient nos négociations commerciales bilatérales avec les États-Unis, certaines gens disaient que le libre-échange était un saut dans l'inconnu. À mon avis, c'était plutôt un acte de foi, fondé sur la confiance envers les Canadiens et sur la connaissance de leurs capacités.

Cette attitude positive a inspiré toutes nos politiques économiques et nos initiatives.

Avec l'appui du Premier ministre et de tous mes collègues, j'ai négocié l'Accord de l'Ouest avec les provinces productrices d'énergie de cette région. Non seulement cet accord a-t-il éliminé les aspects du Programme énergétique national qui causaient tant de préjudices aux intérêts de l'Ouest, mais il a rendu le secteur de l'énergie à des Canadiens entrepreneurs, en l'ôtant des mains des technocrates et des bureaucrates d'Ottawa.

Nous avons déréglementé les transports, ce qui est un autre acte de foi envers des Canadiens pleins d'initiative.